

# SESIONES ORDINARIAS

## 2005

# ORDEN DEL DIA N° 2906

### COMISION DE ECONOMIA

**Impreso el día 8 de septiembre de 2005**

Término del artículo 113: 19 de septiembre de 2005

**SUMARIO:** **Quinto** Encuentro Internacional de Economía, realizado entre el 10 y el 12 de agosto de 2005 en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Declaración de interés de la Honorable Cámara. **Basualdo y Baigorri.** (3.311-D.-2005.)

#### Dictamen de comisión

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Economía ha considerado el proyecto de resolución de los señores diputados Basualdo y Baigorri por el que se declara de interés de la Honorable Cámara el V Encuentro Internacional de Economía, realizado del 10 al 12 de agosto de 2005 en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja la aprobación del siguiente

#### Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el V Encuentro Internacional de Economía, realizado los días 10, 11 y 12 de agosto de 2005 en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Sala de la comisión, 24 de agosto de 2005.

*Roberto R. Iglesias. – Claudio H. Pérez Martínez. – Claudio Lozano. – Federico Pinedo. – Roberto G. Basualdo. – Alberto J. Beccani. – José O. Figueroa. – Juan C. L. Godoy. – Juan M. Irrazábal. – Carlos A. Larreguy. – Beatriz M. Leyba de Martí. – Ana M. C. Monayar. – Claudio J. Poggi. – Jesús A. Stella. – Víctor Zimmermann.*

#### INFORME

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Economía, al considerar el proyecto de resolución de los señores diputados Basualdo y Baigorri, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que lo acompañan, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

*Roberto R. Iglesias.*

#### FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Organizado por el Centro de Investigaciones Económicas de Córdoba (CIEC) y la Red Nacional de Centros del Humanismo Económico, especialmente el Centro de Investigaciones Económicas y Sociales de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (Ciescaba) y la Asociación Argentina de Evaluación (ASAE), tendrá lugar en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, los días 10, 11 y 12 de agosto de 2005, el V Encuentro Internacional de Economía (V EIE), bajo el lema “Hacia una nueva civilización”. Este V EIE es la continuidad de los cuatro encuentros organizados por el CIEC en Lima (1990), Carlos Paz (1995), Córdoba (1999 y 2002).

Sintéticamente, los grandes temas del V EIE –sobre los que se espera giren los trabajos– son: “Construir desde la ética: la responsabilidad social de los intelectuales, dirigentes y funcionarios”, “Perspectivas de la integración regional: diferentes acuerdos”, “Los desafíos del buen gobierno”, “Estrategias desde el humanismo económico (los planes nacionales de los países latinoamericanos)” y “Hacia la civilización solidaria”. Simultáneamente, se invita a presentar trabajos relativos a las contribuciones científicas de dos notables intelectuales: Celso Furtado (Brasil) y Julio R. G. Olivera (Argentina).

El discurso inaugural –“La teoría jurídica del crecimiento económico”– estará bajo la responsabilidad del maestro Julio H. G. Olivera, de la Academia Nacional de Ciencias Económicas de la Argentina y de la Universidad de Buenos Aires. Pedro E. Baquero Lazcano, filósofo y jurista de la Universidad de Córdoba, disertará sobre “Desde el humanismo económico a una nueva sociedad”. John Letiche, University of California, Berkeley, envía su ensayo “Incentives in behavioral economics: then and now, where?”. Eduardo Conesa, Universidad de Buenos Aires, “La responsabilidad social de un ministro de Economía”. Y se espera la presencia de otros grandes maestros del mundo entero, en particular de las universidades y centros de investigación científica de América latina, de Europa, de Norteamérica y del resto del mundo. Así, se está gestionando la presencia de uno de los premios Nobel 2004 y otros importantes intelectuales, en especial se esperan los diversos puntos de vista desde catedráticos del hemisferio occidental sobre la integración regional, y desde los CIES sobre las aspectos cercanos al humanismo económico en las políticas públicas provinciales en la Argentina.

Para consolidar las diversas actividades del centro –esto es, la investigación económica, la revista “Informe Económico CIEC”, el ciclo de conferencias públicas, el análisis de coyuntura, el II Encuentro Internacional de Economía– un grupo de empresarios, intelectuales y políticos deciden en 1994 constituir la Fundación CIEC como una continuación de la asociación civil creada en 1975. Desde entonces se han realizado más de 250 trabajos de investigación tanto científicos como profesionales. Se han editado 95 ediciones trimestrales de la revista desde 1980 en forma ininterrumpida. Se han formalizado 240 disertaciones del ciclo CIEC de conferencias públicas desde 1979 en todo el país. En 1990 (Lima, Perú) y en 1995 (Carlos Paz, la Argentina) se concretaron el I y II Encuentro Internacional de Economía, mientras que en agosto de 1999 se realiza el III Encuentro Internacional de Economía (Córdoba, 11-14 de agosto 1999). El IV Encuentro Internacional de Economía tuvo lugar entre los días 23 y 27 de julio de 2002. Todas estas actividades se llevan dentro de la cosmovisión antropocéntrica que distingue al Centro de Investigaciones Económicas de Córdoba desde su creación el 17 de abril de 1975, ahora acompañado por la Red Nacional de Centros del Humanismo Económico. Para los días 10-12 de agosto 2005 se programa el V Encuentro Internacional de Economía, en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, bajo la organización conjunta del CIEC, del CIES de Buenos Aires y la Red de Centros del Humanismo Económico.

En 1978, y dentro del marco del Campeonato Mundial de Fútbol, el CIEC coordina la Sección Economía del I Congreso Mundial de Ciencias del Deporte organizado por la Asociación Cordobesa de

Fútbol. Las actas se publican en Buenos Aires en 1981.

En 1979, por encargo (y por concurso público de antecedentes), el centro realizó para el Banco de la Provincia de Córdoba un estudio sobre la realidad socioeconómica del este de Córdoba, publicado por el banco.

En 1983, el Centro de Investigaciones Económicas de Córdoba organizó un simposio regional sobre la problemática de la provincia de La Rioja. El trabajo fue realizado por destacados investigadores bajo la coordinación de Luis Eugenio Di Marco y publicado como libro en 1986 bajo el título *La economía riojana* (Editorial Municipal de Córdoba).

En 1990, juntamente con el Centro Peruano de Estudios Bancarios, el CIEC organizó y concretó el I Encuentro Internacional de Economía (Lima, julio de 1990) con el tema principal: financiamiento del desarrollo de América latina.

En 1995, la Fundación CIEC organiza y lleva adelante el II Encuentro Internacional de Economía (Carlos Paz, junio de 1995) bajo el lema “Construir una economía centrada en el hombre”. A la participación destacada de grandes economistas como J. Kenneth Galbraith (Harvard) y J. H. G. Olivera (Universidad de Buenos Aires), se agregan intelectuales de todo el mundo. Se editan 2 libros: *En la búsqueda del hombre*, 2 tomos, y *La Argentina contemporánea*, 2 tomos, Libros CIEC, 1995. Y del III Encuentro Internacional de Economía, agosto de 1999, se publicaron 2 libros: *Humanismo económico y tecnología científica*, 2 tomos, libro de los ensayos que incluye el del Premio Nobel James Buchanan, y *La política, la economía y el hombre*, 1 volumen, ponencias del III EIE, editados por la Fundación CIEC. En julio de 2002, se concretó el IV Encuentro Internacional de Economía, y sus 121 trabajos fueron publicados en el libro CIEC *La economía solidaria: fundamentos desde el humanismo económico*. Actualmente, el CIES de Buenos Aires (Ciescaba) está en la organización del V Encuentro Internacional de Economía, Buenos Aires, 10-12 de agosto 2005, cuyos temas centrales son “La responsabilidad social de los intelectuales” y “Las estrategias económicas y sociales en América latina con el sesgo del humanismo económico”.

También en 1995, el CIEC coauspicia la realización de un simposio sobre una economía de la justicia juntamente con la Universidad, de Córdoba. Y ese mismo año publica el libro *Ética, sociedad y economía*, que incluye en castellano los trabajos más relevantes del II Encuentro Internacional de Economía (realizado en junio de 1995). En 1997 se edita el libro *Que al rico no le sobre y al pobre no le falte*, Córdoba, Imprenta de la UNC. En 2002, se publica *La cara de la moneda*.

En la iniciación del ciclo de conferencias públicas del año 2000, edición 23, el CIEC celebró sus

bodas de plata en un acto multitudinario en una sala céntrica con un panel constituido por representantes de todos los centros de investigación económica de Córdoba. El tema analizado y debatido fue “La encrucijada del hombre ante la globalización económica”. El acto culminó con un *lunch* donde se extendió el debate entre los 550 asistentes.

En el 2001, se inició la elaboración del Indice Social Argentina –equipo ad hoc del CIEC– para reemplazar a la “tasa riesgo país”. También se terminaron los cuatro análisis de la coyuntura socioeconómica (incluidos en la revista trimestral del centro) y el informe sobre la niñez indigente, entre otras investigaciones del CIEC; en el 2002 las investigaciones se centraron, aparte de los análisis de coyuntura, en los disparadores de desarrollo sustentable con equidad social, como parte básica del Plan Esperanza.

El Plan Esperanza se ha constituido en la actividad permanente de investigación del CIEC y la Red de Centros. En tal dirección, se han concretado cuatro jornadas nacionales del plan, la primera en San Luis, en mayo de 2002; la segunda en Córdoba, en octubre de 2002; la tercera en Santa Fe, en marzo de 2003, y la cuarta en Paraná, en diciembre de 2003. Actualmente, están en marcha las V Jornadas Nacionales del Plan Esperanza, Santa Fe, Paraná, julio de 2004.

En la inteligencia de hacer trascender la prédica humanística originada en el Centro de Investigaciones Económicas de Córdoba, se va consolidando con mucha fuerza la red de centros –los CIES– en diversas ciudades de la Argentina. Ya funciona el Centro de Investigaciones Económicas y Sociales de Buenos Aires (el CIESBA), y lo mismo sucede con los CIES, Centros de Investigaciones Eco-

nómicas y Sociales de Bahía Blanca, La Plata, Quilmes, Jujuy, Salta, Misiones, Catamarca, La Rioja, Santiago del Estero, Chaco, Corrientes, Santa Fe, San Juan, Rafaela, Rosario, San Francisco, Bell Ville, Deán Funes, Río Cuarto, Villa María, Alta Gracia y los valles de Calamuchita y Paravachaska, San Luis, Mendoza, San Juan, Río Gallegos, Trelew, Paraná (Entre Ríos), Neuquén, Cipolletti, Santa Rosa (La Pampa), Formosa, Tierra del Fuego (habiéndose otros en formación). En verdad, todo un paso clave para consolidar la vigencia de una sociedad antropocéntrica, de una sociedad donde el hombre sea el principio y fin de la economía. Los CIES son parte clave en la elaboración y discusión del Plan Esperanza, en permanente elaboración, bajo la coordinación del CIEC y la participación de la red de centros.

Por tal motivo, y teniendo en cuenta el prestigio de dicha institución, como el evento que ella organiza bianualmente, es que solicito a mis pares apoyar el presente proyecto.

*Roberto Basualdo. – Guillermo Baigorri.*

#### ANTECEDENTE

#### Proyecto de resolución

*La Cámara de Diputados de la Nación*

#### RESUELVE:

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación el V Encuentro Internacional de Economía a realizarse los días 10, 11 y 12 de agosto de 2005 en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

*Roberto Basualdo. – Guillermo Baigorri.*